

EL DÍA DE CUENCA

Periódico Independiente, Regional y de Información

Año II Martes 8 junio 1915 Núm. 32

No se devuelven los originales

DIRECTORES Y PROPIETARIOS

HERMANOS VELASCO DE TOLEDO

SUSCRIPCIÓN: En la Capital, 0,90 trimestre.—Provincia, 1 pta. id.

ANUNCIOS A PRECIOS CONVENCIONALES

ES EL SEMANARIO MÁS BARATO DE ESPAÑA

Y el más grande y de más circulación en la provincia

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN DE 5 á 100 ptas.

SE PUBLICA LOS MARTES.—NÚMERO SUELTO, 10 CTS.

NERVOGÉNICO!

Patentado, número 25.796

Es el mejor tónico reconstituyente conocido hasta el día. Premiado en la Exposición Internacional de Londres, año 1914. Con gran Premio y Medalla de Oro. Específico para las enfermedades de la nutrición y afecciones pulmonares. Insustituible, necesario y eficaz para combatir con éxito seguro la Anemia, Neurastenia, Clorosis, Raquitismo, Debilidad nerviosa, etc. Obra verdaderos efectos en los casos de inapetencia, notándose en el tercer día de tomar el **Nervogénico Mombiedro!** Léase el prospecto que acompaña á cada frasco. De venta en las principales farmacias, en la de su autor: Rafael Mombiedro, calle de D. Mariano Catalina, núm. 23, Cuenca.

PRECIO DEL FRASCO, 4 PESETAS

LA NEUTRALIDAD

TEMA OBLIGADO

Italia ha roto la neutralidad y decidida se lanzó al combate. ¿Encontrará desengaños? ¿Alcanzará laureles? Dejémosla allá con su suerte y pensemos en robustecer nuestra neutralidad, aunque sea como la práctica nuestro Gobierno.

Digan lo que quieran, á nosotros, lo que nos conviene, es mirar los toros desde la barrera; porque España no está para lanzarse á quijotes aventuras, de las que sólo puede sacar el cuerpo molido y el alma quebrantada.

Dejemos que las naciones beligerantes se repartan, más ó menos equitativamente, los chichones, con ó sin sangre, y procuremos, como personas sensatas, como hombres sedudos, obtener el mejor partido posible de esta contienda continental, en la que, si meditásemos, poco pudiera cabernos en suerte.

Los que impulsados por un afán de lucro desmedido, los que prestan la imaginación en negocios deshonestos, pretenden empujarnos á una descabellada participación en el jollín europeo, ténganse allá y refrenen sus apetitos bastardos; para que el pueblo que piensa por cuenta propia, el pueblo que no se deja deslumbrar por el espejuelo de los que en el pueblo se apoyan para satisfacer venales aspiraciones, no descubra sus planes criminosos y ponga fin á la comedia, haciendo la justicia por su mano.

No queremos citar nombres ni soliviantar los ánimos de la sufrida masa popular, que es como la cabeza de turco de todos los desaciertos de los que mangonean la cosa pública; pero antes que consentir que nuestra querida patria sea impedida á vituperables errores, levantáremos enérgicamente la voz para que se nos escuche, aun allí donde apenas suelen llegar lacayunas frases de adulación y de servilismo.

Y como sentimos sincera admiración y hondo respeto hacia el animoso y viril joven que hoy rige los destinos de la patria con la sensatez, con la cordura y con la sangre fría de un hombre maduro, curtido en las luchas de la vida; por esto no titubaremos en elevar hasta su egregia persona, nuestro modesto, pero honrado clamor de patriotas incondicionales y entusiastas.

No consentimos en modo alguno que se nos arrastre, por cálculo premeditado, á correr el ridículo en el sangriento pleito que á cañonazos ahora se ventila.

No sabemos cómo, procedamos alguna vez como hombres de seso

despierto y demos al olvido nuestra condición de meridionales, que soñar lirismos no es de hombres prácticos, y meditemos sobre las consecuencias de una lucha contra enemigos que no son rifeños y que van á la pelea con todos los elementos modernos de combate. Hablar de otro modo sería pecar de embusteros y de malos patriotas.

España no está, ni mucho menos, para intentar alardes de conquista, ni para buscar laureles que no le hacen falta. En todo caso esperemos á que nos busquen, y entonces ¡oh! entonces brotarán como por arte de magia los Daoiz, los Velarde, los Empecinados y los indomables chisperos de la coronada villa, quienes, además de no esconder el pecho al plomo enemigo, sabrán colgar de los faroles á los que pretenden nutrir sus bolsillos traicionando asquerosamente á la madre patria.

Sección cómica

De la Ventilla á Mangana

Pasó el día del Corpus, el jueves de gran gala, jueves de sol, de trinos, de flores, de algarada. Hubo toros á pasto, hasta fuera de España; en Cuenca no tuvimos ni una tierna cholada. ¡Cuánto hace que no he visto de una mujer la cara dentro del grácil marco de una mantilla blanca, con claveles al pecho, y una peina en la mata de su pelo moreno, camino de la plaza! Me dislocan los toros; soy español de raza.

Raramente voy á los teatros y cines, y hasta hoy no había pensado deciros el por qué de mi retraimiento.

...No es que queramos entrar dos con una entrada de prensa, no; sino que los que por desgracia hemos visto arder el teatro El Dorado, hoy la Bolsa, luego La Zarzuela, El Noviciado, y después La Comedia, no queremos morir ahicharraditos y en seco, pues sabéis tan bien como yo que el agua se eorta por la noche.

Señor alcalde: ya que se tueste uno más que un lechoncillo de Betín, si llegará el caso, que sea en salada.

Leyendo la prensa: En Cuenca, de Guadalajara.—Visita-

rán esta ciudad S. M. la reina doña Victoria... el arzobispo de Toledo... el director de Comunicaciones... el ministro de la Guerra...

El Día de Toledo.—Ha llegado el conde de Cedillo... S. M. el rey, acompañado del Cuarto Militar... Numerosos excursionistas, alumnos de la Normal de Madrid... Turistas extranjeros...

El Liberal de Jaén.—Ha llegado el ex ministro Sr. Ruiz Jiménez... D. Luis Zulueta... en una finca de Prado y Palacio ha torreado *Gallito*...

EL DÍA DE CUENCA. Ha llegado el ordinario sin novedad, y eso por ser casi verano.

Por fin los señores Pizazo y Arquer cerraron los caños

y no han puesto baños.

¿Qué le hemos de hacer!

Despreciar un agua tan rica y termal,

es un una camama.

¡Si nace en Alhama,

¡a qué quieren más!

El otro día, dos señores respetables me llamaron para que oliese en Carretería, á las siete de la tarde, las emanaciones de un *esencierto* negro que estaban desocupando dos *perfumistas*. Toda respuesta fué llevarme el pañuelo á las narices... y entonces me acordé del señor alcalde.

El Tío Corujo.

Por la Corte de los Borbones

El Madrid bullanguero, el castizo, el de don Ramón de la Cruz y Goya; el que

... ni en broma falta á ver á su Virgen de la Paloma,

se ha divertido de lo lindo en estos días de mayo, y se prepara, enchido de optimismos, para la serie de verbenas que la estación estival trae consigo.

La divulgación de los grandes festejos que el Municipio, los Centros regionales y el Comercio se propusieron, y que pese á los entusiastas, han resultado el parto de los montes, trajo un gran contingente de forasteros que, de vuelta á sus lares, no podrán contar otra cosa que su más completa decepción.

Madrid sin festejos, tiene demasiadas atracciones que, seguramente, sugestionan más, y más fácilmente que Onofre; pero venir á la capital contando con fiestas que luego no responden, ni en su mitad, á lo posposamente anunciado, es de un efecto pésimo. Pero allá los que por esta época no dejan de visitarnos, que aun avisados, habían de volver una y otra vez en busca del Santo á disipar un tanto la calentura con el agua milagrosa.

Los madrileños, los «gatos», como suelen llamarse con orgullo, no necesitan de festejos para alegrar su vida siempre alegre. Con que luzca ese sol, que de algunos años á esta parte aparece velado por las nubes, y vista de oro con su antorcha flamígera la extensa llanura de la pradera, todo está á pedir de boca: El día fuera de casa, la comida en el campo, amenizada por las notas chillonas del *manubrio* lejano; las rosquillas de la eterna *ta Javiere*, el *Ho Vivo*, los pitos de cristal y caña, los ridículos chulos y guardias de cartón, es todo lo que constituye el encanto de este pueblo, condescendiente hasta el sacrificio, por la razón, y orgulloso y fiero cuando de iniquidades se trata. Se refocila con sus tradicionales costumbres, y no hablarle de la guerra,

porque le importa un ardite que Europa arda por sus cuatro costados. Está convencido que esta lucha sólo la ha provocado el error de las grandes naciones y sabe demasiado que los errores han de pagarse caros. Sólo Bélgica es la que este pueblo majo, tiene siempre en los labios, tal vez porque aun vive latente en su memoria el recuerdo de la mil veces gloriosa jornada del dos de mayo, contra las huestes napoleónicas. Por lo demás, no hablarle. El afán de conquista hoy sólo anida en el cerebro de los visionarios, y el que, desistiendo de la conquista del Polo, pretende anexionarse pueblos conquistados y constituidos en su labor de siglos, se estrellará irremisiblemente.

Alguien lanzó á los cuatro vientos la especie de que España abandonaba su neutralidad en favor de los aliados, y el Madrid consecuente, al punto, en plena fiesta, protestó airado en contra del revolucionario *ful*, que de una manera solapada quiere arrastrarnos á la ruina.

Pueblo que así procede, no es un pueblo muerto ni es una nación sin energías, como alguien quiere presentarlo. España se da cuenta exacta de su situación en las actuales circunstancias y está convencidísima de que proceder de otra forma, sería insensato. España neutral, es grande y lo será más en lo futuro.

Adolfo Martínez y Sánchez.

En interés de Cuenca

Dice *Mundo Penal* en su número 146, correspondiente al día 24 de mayo próximo pasado:

«La Prisión de Cartagena.—La petición del hermoso edificio que sirve de Prisión central en Cartagena, hecha por el Ministerio de Marina por exigencias de defensa nacional, ha pasado á estudio de la Comisión de Reforma de las Prisiones. Sabemos que el señor ministro de Gracia y Justicia se ha dirigido á las autoridades de provincias pidiéndoles datos acerca de los edificios existentes en las respectivas localidades que puedan servir para Prisiones. Hemos averiguado que son muchos los ofrecimientos; pero muy pocos, ó quizá ninguno, aceptables...»

Ignoro si las autoridades de Cuenca han ofrecido al señor ministro algún edificio considerado adecuado á dicho fin, y, casi afirmativo, si el referido señor ha tomado en consideración como aceptable la oferta; pero si así no ha sido, por creer no existe mansión capaz á albergar el número crecido de una Prisión central en esta ciudad, ó por escrúpulo de otra índole, es mi juicio, según voy á exponer, muy contrario al de dichas autoridades locales. Empezaré mi humilde trabajo esbozando á grandes rasgos los provechos que reportaría á Cuenca la instalación de una Prisión central en ella.

Toda Prisión del carácter ó categoría como es la de que se trata, necesariamente ha de ser dirigida, administrada, vigilada, educada, etc., etc., por empleados cuyo número oscile entre 30 á 40; imprescindible es, así bien, que la custodia de sus moradores esté muy bien resguardada al exterior del edificio por el elemento militar, para lo cual están, generalmente, destinadas dos ó más compañías de Infantería; la población penal existente en estas Prisiones es de unos trescientos, aproximadamente; en algunos momentos, muchos más. Por los números detallados, según mis cálculos, del personal recluido y anejo á mencionado Estableci-

miento penitenciario, elevase en total de unos 550 á 600 individuos, sin contar las familias correspondientes á unos y otros, de cuya multitud de seres es prolijo enumerar el provecho seguro que pudiera obtener la población industrial, comercial, agrícola, de la clase trabajadora, en fin, de esta ciudad.

Es cierto que la mayoría de los reclusos en las Prisiones centrales, se dedican á la fabricación de juguetes de cartón, objetos de hueso, esparto, cáñamo, etc., etc.; por cuanto se me pudiera objetar sería un perjuicio para los intereses de los que en esta capital viven de igual manera, á lo que manifestamos, que el trabajo grande confeccionado por los reclusos en estas moradas de regeneración, es, en su mayoría, vendido á almacenes extranjeros, poco de ello comprado por casas españolas; por el contrario, para surtirse del material necesario, sin duda lo harían en esta plaza, á igualdad de condiciones que en otras, redundando la producción en provecho de todos.

En las poblaciones donde existen Prisiones de esta naturaleza, hay vida porque hay dinero, y hay dinero porque hay tráfico, trabajo; luego, en consecuencia, deduzca el hijo de Cuenca, juzgue su vecindario productor y sensato si es necesario y conveniente albergar en su recinto, convivir, digámoslo así, con los desgraciados moradores de las antiguas Prisiones aflictivas.

¿Que no tenemos edificio *ad hoc*? No es mi ánimo pedir golterías; así, pues, no digo se haga uno de nueva planta (aunque, á ser posible, bien lo merecía, en consecución de la notoria grande utilidad á recoger por todos); pero si mi pobre voz fuera escuchada, proponería á quien correspondiese, ofreciera al señor ministro de Gracia y Justicia el suntuoso y bien edificado semi-palacio, llamado del Carmen; caso de imposibilidad, por cualquier motivo que á mi juicio no le fuera dable alcanzar, instátese en éste á los acogidos de la Misericordia provincial y ofrézcasele esta mansión á S. E.; uno y otra son capaces y adecuados suficientemente, previas algunas reformas de escasa importancia pecuniaria, según mi criterio, á servir de Prisión central con la existencia de quinientos á seiscientos reclusos aproximadamente. ¿No existe otro por acaso...? Asegúranme que sí.

¿Que no puede ser ó que no conviene por causas especiales...? Pues échese al canasto del olvido lo dicho por mí y véase sólo el buen deseo que anima al más humilde, pero á uno de los más amantes de Cuenca, como es,

Fray Nave.

MINUCIAS

DE ARTE

En uno de los más ocultos rincones de las amplias naves donde actualmente se celebra la Exposición de Bellas Artes, contemplaba yo una de estas tardes pasadas un cuadro de regulares dimensiones, en cuyo letrero leíase «Horas místicas».

Realmente, no sé si el detenerme á contemplar aquel lienzo fué por deseos de admirarlo ó por la impresión triste que me produjo el asunto y el lugar á que había quedado relegado. El cuadro representaba un trozo de jardín durante la puesta del sol de una tarde otoñal. El cielo tenía un tono azul pálido, que poco á poco iba esfumándose hasta perderse en una tenue franja violácea y de amarillo de ópalo. El paisaje era triston, con fuertes pince-

ladas de oro viejo en las cimas de los árboles, y verdes grises y oscuros en su fondo, y sobre el suelo, pequeños montones de hojas secas y amarillentas que la impiedad del tiempo arrancó de sus ramas, para que en éstas germinaran otras nuevas, formando así futuras vidas, y con éstas, las evoluciones sucesivas de la naturaleza. El conjunto estaba pintado con irregularidad; notábanse algunas dudas en el procedimiento y pequeñas faltas de energía en la interpretación; pero daba sensación, y la nota sentimental estaba tan sentida, que le daba un ambiente de sufrimiento, de angustia, algo tan vagamente doloroso que afligía el alma.

Una palmada cariñosa en mi espalda vino á sacarme de aquella meditación en que me había ensimismado ante aquel futuro Rusiñol. Era mi antiguo amigo y compañero de afección Eduardo Santamaría; nos saludamos efusivamente, y después de la consabida frase de ritual entre camaradas, ¿qué es de tu vida?, y de darnos mutuas explicaciones del motivo de nuestra ausencia, entramos en el terreno del arte. ¿Te gusta mi cuadro?— me preguntó.—No sabía que era tuyo, lo miraba porque encuentro en él un algo tan melancólico, tan sentimental, que conmueve, y que á la vez que entristece gusta uno de saborearlo. Soy de los que siempre he creído que el natural es sencillamente estético y que el arte no debe ser nunca natural. La generalidad de los que juzgan, confunden al artista con el que yo llamo pintor naturalista, cuyos lienzos son trozos de campo, escenas de la vida puestas en marco. Idealizar lo que se siente, dar la impresión natural de un asunto á través del temperamento del que lo concibe, reflejar el espíritu de las cosas tamizado por el espíritu del hombre, dicen que es delirio, fantasía, modernismo, y por esto no comprenden á Zuloaga, á Rusiñol, y llaman romántico á Miguel Nieto y exagerado á Romero de Torres. Dicen, que el Arte, como las Ciencias, son susceptibles de progreso y de diversas revoluciones, pero siempre este progreso y estas revoluciones estarán ligadas íntimamente al espíritu humano, y si ésta es perfecta, la concepción se adaptará á ese perfeccionamiento; por esto, Velázquez, espíritu refinado en la concepción, nos dió esas producciones tan sublimes, que son orgullo de nuestra raza.

Salimos de la Exposición. La tarde marcaba en su horizonte sus últimos albores, y por entre las abigarradas filas de árboles dibujamos los resplandores de la puesta del sol. Mi amigo sacó su negra pipa de bohemio, llenóla de tabaco, y después de encenderla y darle fuertes chupadas, soltó unas cuantas bocanadas de humo que, formando caprichosas espirales, ibanse perdiendo poco á poco en la penumbra. Durante el paseo, me habló de su vida, de su pasado, de sus ilusiones futuras. Amaba el arte con verdadero delirio y sentía por él una veneración religiosa; su vida se reducía al estudio y al Museo; no tenía más ley que su voluntad ni más Dios que el ideal... Después me habló de unos amores, y su recuerdo, triste, quizá, hizo enmudecer unos minutos. ¡Pobre bohemio! Su espíritu, siempre rebelde y luchador ante los antagonismos de los demás, tornábase sumiso y débil ante la evocación de unas horas de amor pasado. Tienes razón: amor y arte es un mismo sentimiento, con dos nombres distintos.

Joaquín Velasco de Toledo.

Pro infancia

La Escuela Normal de maestros de esta ciudad, con la cooperación del ilustrísimo señor gobernador, ha solicitado una subvención de la Dirección general de primera enseñanza, para hacer una colonia de verano con los alumnos de las escuelas públicas de Cuenca. Si el propósito de los organizadores se realiza, estará de enhorabuena nuestra capital, porque después de las mutualidades, se habrá creado otra de las instituciones complementarias de la escuela, de las más simpáticas y de la mayor importancia para la salud de los ni-

ños. Así iremos entrando poco á poco en las modernas corrientes pedagógicas y llegaremos á interesar en los problemas de la educación á las familias, de tal suerte, que los pobres, por los beneficios que obtengan, y los ricos, por la satisfacción moral que experimenten, atenderán á la escuela y la cuidarán con tal mimo, que sea, de manera efectiva, la más importante institución social, y se verá que el interés nuestro por los niños no es menor que el de otras regiones, que se dicen más cultas, y muestran con orgullo sus obras en pro de la educación.

Por esos pueblos

Peraleja. Por varias jóvenes de la localidad se ha representado la comedia en verso, «Conchita la Ramilleteira»; el pasatiempo dramático, «La Virgen de la Montaña», y el juguete cómico, «La Revoltosa», desempeñando todas las aficionadas admirablemente su papel, siendo por ello muy aplaudidas. La señorita Luisa Martínez adaptóse perfectamente y con habilidad, presentando emocionantes efectos escénicos en «La Virgen de la Montaña» y haciendo lo propio en el dicho juguete «La Revoltosa», donde, juguetona y traviesa, fué aplaudidísima.

Igualmente se distinguieron las señoritas Julia Gómez Vicente, Juliana y Elisa Martínez, Gregoria Jarabo y Balbina Montoya, no pudiéndose establecer comparaciones, pues al interpretar muchos puntos de las obras, todos las aficionadas han proporcionado mayor grandeza á ellas, resultando, por lo tanto, acertadísimos la elección y distribución de personajes.

Huete. El día 1.º tomó posesión de su nuevo cargo, médico titular de este partido, D. Macario González Valdés, obsequiando á los concurrentes con un espléndido lunch, servido por el conocido industrial D. Adolfo Millán.

—Después de obtener brillantes notas en sus exámenes, han llegado los jóvenes estudiantes Sres. Jimeno, Novell, Covisa y Díez.

Tarancón. De la importante Sociedad Eléctrica «La Rosa», ha tomado posesión de director D. José Gómez Castejón.

—Ha llegado á ésta, donde permanecerá unos días, D. Fausto A. Moya, delineante de Obras Públicas destinado á Málaga.

—Con inusitada animación, se ha celebrado en el barrio del Convento la tradicional fiesta de Nuestra Señora de la Salud.

Hubo función religiosa, ocupando la cátedra sagrada el culto orador D. Hilarión Cabañero, y por la tarde, la procesión recorrió las principales calles de la villa.

Una magnífica colección de fuegos artificiales hizo las delicias del numeroso público.

—Se encuentra en ésta la distinguida señora D.ª Emilia Alvarez, acompañada de su simpática hija la Srta. María del Milagro.

Priego. En la Plaza pública disputaron los vecinos Calixto del Castillo y su sobrino Manuel del Castillo, tratando el primero de herir con un cuchillo al segundo, lo que no tuvo efecto, por la inmediata intervención de la Guardia civil, quien puso el hecho en conocimiento de la autoridad.

Paredes. Ha contraído matrimonio la bella señorita Antonia Ferrán con el rico propietario D. Felipe Bustos, vecino de Triballos, siendo apadrinados por D.ª Felisa Morales y D. Saturnino Bustos, saliendo los recién casados para Madrid, Zaragoza y Barcelona.

Valverde. Le ha sido recogida la escopeta por carecer de licencia á Isidro Sánchez.

—Por cuestiones familiares riñeron los vecinos Julián Olmeda (a) Julz y Santiago Osero Escribano, resultando este último con una herida en la cabeza, de primer grado, que su contrincante le infligió con un palo. El agresor fué detenido.

Cañada del Hoyo. Mariano Cuesta Llorios, de 50 años, disparó dos tiros de pistola á su hermano Florentino, de 56 años, causándole una herida en la

región lumbar de pronóstico reservado, siendo el origen de la riña la venta de un quión por la madre de ambos. El agresor se dió á la fuga, siendo detenido por la Guardia civil y puesto á disposición del Juzgado de Cañete.

Pinarejo. A Juan Melero y Antolin Herráiz se les ocupó dos revólvers por carecer de la correspondiente licencia.

Uno más que triunfa

A la falanga de conquenses que triunfan por su solo esfuerzo, hay que añadir hoy el nombre de nuestro buen amigo D. Angel del Campo y Cerdán, que en brava oposición acaba de ganar la cátedra de Análisis química del Doctorado de Ciencias en la Universidad de Madrid.

De hecho, teníamos ya descontento el triunfo de nuestro eximio paisano, porque así lo acreditaban sus trabajos y sus publicaciones, sus desvelos en la ampliación de estudios en el extranjero, y su perseverante labor en el Laboratorio del doctor Cabrera, y en el de la Facultad, sus trabajos sobre análisis de Alimentos, y especialmente sobre análisis espectroscópico, y la casi diaria faena de los Anales de Sociedad Española de Física y Química. Pero la brillante oposición que ha ganado Angel del Campo, pone estado de derecho á lo que todos suponíamos.

Al felicitar al interesado por la justicia que se le ha hecho, felicitamos mucho más efusivamente á nuestro querido Cuenca, que con los triunfos de sus hijos, teje la verdadera corona de su gloria, más firme y más esplendente en estos campos del saber y de la ciencia que en los manidos de la política.

Dependencias oficiales

AUDIENCIA PROVINCIAL

Señalamientos. Día 7.—Faustino Cañego, robo, Belmonte; abogado, Sr. Verde; procurador, Sr. Collada.

Día 9.—Alejandro Rodríguez, homicidio, Belmonte; abogado, Sr. Lumbreras; procurador, Sr. Carriero.

Días 10 al 12.—Emilio Paneracio y otros, asesinato, Belmonte; abogados, Sres. Ballesteros, Consera y Garrido; procuradores, señores Ballesteros (D. V.) y Collada.

Día 14.—Juan Almagro, incendio, Cuenca; abogado, Sr. Lumbreras; procurador, señor Pinós.

GOBIERNO CIVIL

Sección de Cuentas. Han sido aprobados el presupuesto ordinario de Engudanos y el reparto de arbitrios de Yémeda.

COMISIÓN MIXTA

Nos consta de modo cierto, que la Comisión Mixta remite al Excmo. señor capitán general de la 1.ª Región, el día 8 del actual, todos los recursos de los quintos, padres y hermanos, que han solicitado nuevo reconocimiento ante el Tribunal médico del Distrito, por lo que es de presumir sean llamados al Hospital Militar de Carabanchel, donde funciona dicho Tribunal, para el día 28 del corriente.

DISTRITO FORESTAL

Por los señores ingenieros D. José Gómez y D. Jesús Ugarte, se ha practicado el replanteo para la instalación del vivero central en esta capital, con destino á la obtención de plantones para la fiesta del árbol en los pueblos de la provincia, con lo que se aumenta el número de parques de recreo de que tan necesitada está Cuenca.

—Se están practicando los trabajos de cerramiento con alambre espinoso en la «Dehesa de Fuentesespino», de Villar del Saz de Arcas.

—Ha sido aprobado por la Dirección general de Agricultura, Minas y Montes, el proyecto de reparación y reforma de la casa forestal de Casasola, perteneciente al Hospital de Santiago, cuyo autor es el ilustrado ingeniero de este Distrito, D. Jesús Ugarte; los trabajos comenzarán en breve.

—Se han aprobado y se practicarán en este otoño las repoblaciones en los montes «Dehesa de Santa Cruz», de Valdemorillo, y «Dehesa de Arriba», de El Pozuelo.

—Han salido para los montes de sus respectivas Secciones, los ingenieros D. Enrique de las Cuevas, jefe de este Distrito Forestal; D. José Gómez, D. Jesús Ugarte y el ayudante Sr. O' Kelly.

OBRAS PÚBLICAS

Subastas. En la Gaceta del 27 de mayo último se anuncian las siguientes: obras de acopios para conservación y su empleo en los kilómetros 156 á 238 de la carretera de

Madrid á Castellón en esta provincia, con presupuesto de 25.995.

Obras de acopio para conservación y su empleo en los kilómetros 43 al 46 y 48 al 56 de la carretera de Cuenca á Albacete á La Roda, provincia de Cuenca, con un presupuesto de 25.041 pesetas.

Obras de acopios para conservación y su empleo en los kilómetros 19 al 35 de la carretera de Almodóvar del Pinar á la Roda, con un presupuesto de 26.008 pesetas.

REGISTRO CIVIL

Inscripciones hechas en la pasada semana. **Nacimientos.** Día 29 de mayo.—Emilia Olmeda Jiménez, Vicente Aliques Cerrillo.

Día 30.—Eulalia Soría Garrate, Fernando Patas Heras, Fernando Crespo Lázaro.

Día 31.—Carmen Cañas de la Llande, Fernando Ruiz de Julián.

Día 1.º de junio.—Miguel Contreras Collado.

Día 2.—Antonio Martínez Martínez.

Día 4.—Salvador Salcedo González.

Defunciones. Día 29 de mayo. María López Parro, de 7 años.

Día 30.—Cástor Paje Torrecilla, de dos meses.

Día 31.—Encarnación Cueva Navarro, de tres meses; Eusebia Lafuente Cañada, de 81 años.

Día 2 de junio.—Tomás Fernández Moya, de 82; Basilia Muñoz Moreno, de 42; Jerónima Ramírez Martínez, de 7.

Día 4.—María Josefa Martínez Rernal, de 82; Rufino Olivares Martínez, de 70.

Matrimonios. Día 29 de mayo.—Ciriano Porriña, con Filomena Echevarría Sanz.

Día 2 de junio.—Federico Martínez Salas, con Benita García Rabadán.

SESIÓN DEL AYUNTAMIENTO

Se celebra con asistencia de los señores Blasco, Caballer y Gómez. Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada.

Visto el extracto de los acuerdos tomados en el pasado mes, es aprobado, acordando se publiquen en el «Boletín oficial» de la provincia.

Idéntico acuerdo al anterior recayó en la distribución de fondos, por dozavas partes del presupuesto que propone la Alcaldía.

Vista la liquidación por espectáculos del pasado mes, es aprobado, acordando al Ayuntamiento 5,03 pesetas, acuerdo prestarle su conformidad.

Vistos los pliegos de condiciones y presupuesto para la construcción por subasta de un grupo de 34 fosas perpetuas, que importa 2.714 pesetas, y otra de 50 nichos, que asciende á 3.127 pesetas, acuerda se anuncie la subasta con sujeción á los pliegos de condiciones formulados.

Vistas las solicitudes de D. Leopoldo Piñango y D. Alfredo Malo, pidiendo se les admita á la oposición del premio de Aguirre, el primero á Ciencias y el segundo á Letras, se acuerda transmitir dichas solicitudes al Instituto General y Técnico.

Como en su instancia interesan, acuerda conceder asistencia facultativa gratuita de médico y botica á varios pobres de esta vecindad.

Información

Noticias, gacetas y reclamos

Con gran solemnidad se verificó el jueves la posesión del Corpus, recorriendo el itinerario de los años anteriores. Nuestro amantísimo prelado, Dr. Sangüesa, á pesar de encontrarse en convalecencia, no quiso abandonar su sitial. Figuraban en presidencia: el señor gobernador civil, gobernador militar, teniente coronel de la Guardia civil y Ayuntamiento bajo mazas.

El día, espléndido y caluroso; por las calles y en los balcones, muchas caras bonitas.

—Ha permanecido en ésta varios días, sobre asuntos profesionales, el prestigioso abogado de Valencia, don Juan Parral.

—Se encuentra mejorado de una lesión que se produjo al caerse, el hijo del inspector de Vigilancia y amigo, D. Tomás Flórez.

—El Rectorado de la Universidad Central ha nombrado maestras interinas de las escuelas de niñas de Horeajo de Santiago y párvulos de Campillo de Altabuey, á D.ª Isidora Guzmán López y D.ª Felisa de Julián Cabrejano.

—Ha llegado á ésta, donde pasará una temporada, el Excmo. Sr. D. José Queipo de Llano, conde de Mayorga.

—Hállase completamente restablecida de su dolencia la señora D.ª Carolina Ballenilla.

—Ha quedado sin efecto el traslado del revisor D. Santiago Vadillo.

—Han visitado nuestra población, hospedándose en el Hotel Iberia, los señores D. Manuel Nava, de Madrid; D. Cecilio Lafuente, de Calatayud; don Francisco Vera Fernández de Córdoba, de Badajoz, y D. Eduardo Muñoz, de Madrid.

—Ha marchado á Ciudad Real el revisor de esta línea, D. Francisco Ledó,

habiendo llegado en su sustitución don Fernando Oria.

—Acompañada de su padre, el prestigioso médico de Almodros, D. Mateo S. Morata, ha permanecido en ésta su bella hija, quien ha obtenido brillante calificación en la Escuela Normal.

—Los recursos formalizados alegando incapacidad, sólo han sido los de los Sres. Cañada, Nohales, Merchante y Díaz, siendo por tanto inexacto los referentes á los Sres. Ortega (D. David) y Ortega (D. Juan Miguel).

—Ha llegado, y pasará en ésta unos días, nuestro buen amigo D. Julián Collada.

—En la *Imparcialidad*, de Madrid, que dirige nuestro amigo y compañero D. Juan Manuel García Flores, insertése en primera plana una crónica de esta población, juntamente con algunas fotografías de la Catedral, Puente de San Pablo, Monumento del Quince de Julio, Instituto, Escuelas Aguirre. Gobierno civil, Diputación y Casa de Beneficencia. Agradecemos sinceramente las frases de elogio que dedica á nuestra ciudad, y le felicitamos por tan meritoria labor.

—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta á nuestros buenos amigos de Huete, Sres. D. Rafael Ripollés y D. Macario González Valdés.

—Ha regresado el joven ingeniero de Montes D. José García Prieto.

—Ha llegado á ésta el nuevo fiscal de esta Audiencia Provincial, D. Francisco Salgado.

—En los jardines de la Diputación dióse el domingo por la noche el segundo concierto de la temporada por la banda provincial. El repertorio, escogido. La ejecución, admirable.

Notas taurinas

Han sido elegidos por el propio ganadero de toros Sr. Olea, seis hermosos ejemplares, que habrán de lidiarse en la corrida de ferias de esta ciudad el día 3 de septiembre, por las cuadrillas del Gallo, Belmonte y Manolete, los que muy pronto se anunciarán al público por artísticos carteles, editados por la casa J. Ortega, de Valencia, siendo los precios de las localidades los siguientes:

Sombra: palcos con 8 entradas, 100 pesetas; gradas, 1.ª fila, 10; gradas, 2.ª fila, 7; barreras, 12; contrabarreras, 8; entrada general, 6,50. Sol: barreras, 6; meseta de toril (delantería), 6; entrada general, 4,50. Incluidos los impuestos.

Justo es correspondamos á los sacrificios que esta Empresa se impone, en el buen deseo de atraernos el mayor número de forasteros posible, consiguiendo al mismo tiempo dar relieve á las ferias, para que en nada tengamos que envidiar á los de otras capitales de provincia, que quizás con menos medios que nosotros, logran superarnos.

Ante todo hay que ser Regionalistas. 477

Espectáculos

TEATRO LICEO

El día 3 del presente mes se celebró en el teatro Liceo una función á beneficio de la Sociedad obrera «La Fraternal», organizada por el cuadro artístico Linares Rivas, poniéndose en escena las obras «Mari-Rosa», drama en prosa, original de D. Angel Guimerá, traducido por D. José Echegaray, y la zarzuela en un acto, de Paso y García Álvarez, con música de Chueca, «La Alegría de la Huerta», interpretándose admirablemente por las señoritas Echavarría y el resto del cuadro artístico.

Los intermedios musicales ejecutados por el cuarteto que dirige el Sr. Rubio, fueron constantemente aplaudidos por el acierto en la elección de los números: este muchacho promete; si sigue así, podremos aplaudir un artista en poco tiempo bastante completo ¡A trabajar Sr. Rubio!

En la señorita Echavarría (S.), se advierte gran afición al drama, á ésta, con más asiduidad en la salida á las tablas y un poquillo de serenidad ante el público, la hablamos de aplaudir con las palmas que se llevan de públicos desconocidos.

En la hermosa zarzuela la «Alegría de la Huerta», todos los intérpretes estuvieron á gran altura y los números musicales muy afinados. ¡Bien, Rafaelito, bien! Merecen especial mención las señoritas Suceso y Carmen, y los señores Vega y Peña, y el señor Castro (Alegrías), fué ovacionado en la jota teniendo que repetir varias coplas, una de ellas decía así:

Ahora tenemos en Cuenca un señor gobernador, muy amante del obrero honrado y trabajador.

El teatro estaba lleno, por lo que se ve que el público de Cuenca está en la esfera del Madrid, que es famoso por los casos que se trata de remediar una necesidad, ó para contribuir con su esfuerzo propio á una obra de interés material. Enhorabuena. Señores de la Fraternal, hasta la novillada.

IDEAL ARTÍSTICO

El jueves, 3, festividad del Corpus, celebráronse en este lindo teatrillo tres variadas secciones de cinematógrafo, con cintas de la casa Gaumont, haciendo su presentación en los intermedios la aplaudida cupletista Bella Laura, que es una artista que verdaderamente siente el arte; canta con gusto, pudiendo en sus canciones todo el sentimiento que emana de su ser; su repertorio es variado, pero todo él dentro de los límites de la más estricta moral y buen gusto. Su vestuario es lujoso y elegante. ¡No aguaris es de gran belleza.

Repitió todas sus canciones, siendo ruidosamente ovacionada.

El domingo se celebró una gran velada cinematográfica, poniéndose cintas de gran validez y metraje, viéndose el teatro concurrido por selecto público, el que salió altamente satisfecho.

Justo es reconocer, y por ello, le felicitamos, el especial cuidado que el empresario del Ideal Artístico, D. Luis de la Cuesta, ha tenido y tiene en que todos los números de variedades que en él se exhiben, sean de una correcta moralidad en atención al selecto público, y muy en particular de las señoras que en gran número a él concurren, no pudiendo por tanto llamarse a engaño los que asisten en la creencia de presenciar obscenidades que pugnan con el buen gusto, con la decencia y la propia educación, y que dicen muy poco en pro de una población que tiene en su escudo un cáliz y una estrella.

Sección

policiaca

Ha sido denunciada al Juzgado, Benita Patiño Conejero, por malos tratos a Eulogio Esteban Martínez.

Igualmente ha sido denunciada Saturnina Villegas, por insultos y amenazas a Agustina Moya Martínez.

Han ingresado en la Cárcel, donde cumplirán un arresto gubernativo por faltas a la moral, Gracia Ramírez Millán (a) La Extremeña y Eusebio Castillejo (a) El Pelos.

Por insultos y amenazas a Jaraba Portillo Villanueva, ha sido denunciada Carmen Armero García.

Por las bicicletas que montaban Felipe Serna y Emilio Díaz, fueron atropelladas las niñas María Vinuesa Martínez y Carmen Gutiérrez Delgado.

CASA DE SOCORRO

Florentino Peñalver, de 19 años, habitante en la calle Nueva, número 5, fué asistido de una herida contusa en el pabellón de la oreja izquierda, y otra en la región temporal, calificadas de pronóstico reservado, que le fueron producidas por una piedra, que jugando le tiró un amigo.

MERCADOS

Trigos.—En Valladolid cotiza el trigo a 37,50 pesetas en el mercado del Canal, con tendencia firme. En Medina del Campo a 37,28 con tendencia sostenida. En Rioseco a 36,42; en Palencia a 35,94, todo por 100 kilos; en Zaragoza el catalán monte 1.º, de 52 a 54 pesetas cahiz; hembrilla de 50 a 51. En Valencia cotiza el de huerta a 36 pesetas; madrileño, a 38 y blanqueado a 37. Todo por 100 kilos, y en Madrid de 65 a 66 reales fanega.

Blancas.—En Barcelona se vende la extra blanca número 1, de 40 a 50; superfinas blancas número 2, de 47 a 48; número 3, de 45 a 46,50; número 4, de 24,17 a 24,58; segundas, de 20,22 a 21,25; terceras, de 19,58 a 20; cuartas, de 15,41 a 15,82; extra fuerza número 1, de 51 a 52; superfinas fuerza número 2, de 50; número 3, de 42,50 a 43,50; número 4, de 24,17 a 25; segundas, de 19,17 a 20,41; terceras, de 17,50 a 18,33; y cuartas, de 14,58 a 15, los 100 kilos. En Zaragoza la clase fuerte especial, se vende de 50 a 51 pesetas; entrefuerte, de 49 a 50; 1.ª, blanca, de 48 a 49; 2.ª fuerza, de 45 a 46; y las terceras, de 40 a 41 pesetas. En Valladolid las extra superiores, sistema de cilindros, se vende a 48 pesetas los 100 kilos con saco sobre vagón, en aquella estación, las clases blancas y buenas a 47, y la entera, a 46 pesetas.

Cebada.—Durante la semana última han llegado a Barcelona 31 vagones de cebada, cotizándose la del país a 20 pesetas. En Palencia se cotiza a 18,28 pesetas.

Vinos.—El mercado barcelonés se muestra algo animado cotizándose el blanco del país a 1,25 pesetas grado promedio; el tinto, a 1,15 mistelas Tarragona, de 55 a 60 carga y grado; de Alicante, tinto y rosado, a 1,20; de Valencia, a 1,50; de Tarragona, blanco, a 1,25 grado; las mistelas a 47 el hectolitro, y los destinados a la destilación, a 1,25. En Valencia y Alicante siguen casi paralizadas las ventas, teniendo salida únicamente los defectuosos para las fábricas de alcohol, los cuales se cotizan de 7 a 8 reales cántaro los de la primera de las poblaciones citadas y 90 a 95 céntimos grado y hectolitro para los alambriques. En Alca, Durro y Calatayud se venden de 20 a 22; en Caribena, Almonacid y otros pueblos de 22 a 25, y en Borta a 26, precio a que también se venden en Morata de Jalon, Epita y otros pueblos.

Publicaciones

En el último número recibido del popular semanario madrileño aparecen estos trabajos: «La intervención de España», por Luis de Aragonés; «Una patadura teñida», por José Ortega y Gasset; «Solidaridad y gue-

rra», por Ramiro de Maeztu; «Apostillas a un discurso», por Ramón Pérez de Ayala; «Hablan los autores», por Eduardo Marquina, y «Mujeres de España», por Luis F. Ardavin. Además publica «España» los siguientes artículos: Vida extranjera, Panorama grotesco, La Exposición, Por el mundo, Imperialismo hispano-americano, ¿Qué opina usted del «A B C?» y Mella en la Zarzuela.

Este texto interesantísimo, va ilustrado con excelentes fotografías y dibujos y una espléndida portada en colores, de Bagaría.

DIEZ CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA

IMP. «LA CONQUENSE» A CARGO DE A. OLIVER

Se venden dos casas

una en la calle de Caballeros, número 5, y otra en la calle de Alfonso VIII, número 41, de esta ciudad, ambas procedentes de la testamentaria de Doña Agustina de Haro. Darán razón los señores testamentarios, penitenciario, magistral y doctoral.

CRÓNICA MÉDICA

El exceso en todo es un defecto

El ácido úrico existe en la sangre en estado normal. Pero bajo las especies de uratos insolubles, no existe sino en muy pequeña dosis. Cuando la producción del ácido úrico excede de un término medio de 50 centigramos a 2 gramos por día, hay supersaturación y precipitación de las sales: de aquí el enarenamiento de los tejidos, la anquilosis de las articulaciones, la petrificación de los vasos, la detención de la nutrición y todos los horrores del artrismo que van desde el acceso de gota hasta el eczema, pasando por la nefritis, las litiasis biliar ó renal, la arterio-esclerosis, la arenilla, las crisis reumatismales, etc.

Es, pues, de la mayor importancia, sea prevenir esta superproducción enojosa por medio de un régimen racional, sea eliminar el exceso de ácido úrico, disolviéndolo a medida de su formación. No hay duda de que son numerosos—demasiado numerosos quizás—los disolventes del ácido úrico. Pero ninguno puede compararse, ni con mucho, a la PIPERACINA MIDY, que lo disuelve en la proporción del 92 por 100. ¡La conclusión se impone pues!

Dr. J. TOLMEYR.

A tomar: 2 cucharadas de las de café por día. DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

MADAME ALAMAN

Leçons de Français Calle de Colón, 8 CUENCA

CASA DE HUÉSPEDES

JULIÁN LÓPEZ MOLINA Trato esmerado.—Hermosas habitaciones. Precios económicos.—Sitio céntrico. CALLE DEL AGUA, 29.—CUENCA

Se vende la casa de la calle del Capellán Moreno, núm. 3 (antes Travesía de Caballeros). Para tratar: Andrés de Cabrera, núm. 11

La Parisièn

Este establecimiento del conocido industrial D. José Albalade, ofrece a su numerosa y distinguida clientela un inmenso surtido en camisería y confecciones, corbatería y géneros de punto, especialidad en equipos para novia, blusas para señora, confección de ropa blanca para señora y niños, y perfumería.

PLAZA DE CÁNOVAS, NÚM. 2, CUENCA

OSOBERR E HIJO

FOTÓGRAFO Mariano Catalina, 30.—CUENCA

Notarios, Fotógrafos, Estadísticos y Magistrados

Preparación completa para las próximas oposiciones, por profesores competentes. Honorarios módicos.

ANDRÉS DE CABRERA, 5, I CUENCA

BASILIO LUMBRERAS

MÉDICO DENTISTA Calle de los Doctores Bolívar y Compañía, Espejo y Mina, 9, pral. Madrid.

Aquí SON MAS BARATOS LOS MUEBLES que en el Hotel de Ventas

debido a que la Amuebladora de Félix Navarro los fabrica en sus talleres, donde cuenta con maquinaria moderna y personal competente, siendo todos los muebles de esta casa completamente nuevos, estando, por tanto, libre de cualquier contagio, que la compra de muebles usados pueda producir, y respondiendo de su construcción y solidez.

No dejarse engañar por pomposos anuncios, y visiten esta casa.

Talleres: Puente de Palo.—Despacho: Calderón de la Barca, 18, Cuenca

Núcleo-Ferrol MONTERO Ultimo adelanto de la ciencia. Medicación científica y razonada. Tónico. Potencial. Reconstituyente. A base de arsénico y hierro asimilable. Esta preparación está recomendada por todas las eminencias médicas, como única preparación para combatir la Neurastenia, Debilidad, Anemia, Enflaquecimiento, Catarros crónicos, Inapetencia, Convalecencias, etc., y tomas cuantas enfermedades causen depresión en el organismo. Aumenta el apetito y peso, desaparece la fatiga, evita los vértigos (mareos), favorece la digestión, reaparece la alegría en el espíritu, da Fuerza, Energía y Vida. Es el reconstituyente por excelencia y el tónico más poderoso conocido hasta hoy. De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España y en la de su autor, Farmacia Moderna de Montero, Cuenca. DEPÓSITOS Madrid: Sres. Martín y Durán, Pérez Martín y Comp.ª y Dr. Tortosa, Barquillo, 17, Farmacia.—Aranjuez: D. Abelardo Montero, Farmacia y Droguería.—Toledo: D. José María de los Santos y D. Gregorio Lozano, Farmacéuticos.—Zaragoza: Sra. Vda. de Armissen, Farmacia.—Albacete: Centro Farmacéutico. Cartagena: Sres. Alvarez Hermanos, Droguería.—Puertollano: D. Vicente Gimeno, Droguería.—Valencia: D. A. Sala, Farmacia Colón.—Ciudad Real: D. Rafael Lamano, Farmacia.—Salamanca: D. Juan José Villalobos, Farmacia.—Granada: D. José D. Zambrano, Farmacia.—Segovia: D. Francisco Martín Marcos, Farmacia.

DOCTOR GALÍNDEZ MÉDICO OCULISTA INFANTAS, 11, PRINCIPAL.—MADRID

Se venden dos cómodas de nogal nuevas. Razón: Herreros, 25, ó en la imprenta donde se edita este periódico.

CAMISERÍA MADRILEÑA DE LA VIUDA DE BERNABÉ BOX Gran surtido en camisas, trajes de punto para señoras y caballeros, guantes, chalinis, pañuelos de seda y demás artículos propios del ramo. Economía y prontitud en los encargos.

José Martínez AGENTE DE NEGOCIOS Pronta resolución de toda clase de asuntos Hurtado de Mendoza, 4, pral.—CUENCA

ANTIGUA RELOJERÍA DE ANTONIO N. RECUENCO Casa fundada en 1855 Especialidad en relojes de pared, bolsillo y despertadores. Composturas a precios económicos. Calderón de la Barca, 35.—CUENCA

Consultorio Jurídico-Mercantil Abogado Director: CÉSAR HUERTA Reclamaciones económico-administrativas. Pleitos y asuntos eclesiásticos, civiles, penales, mercantiles y contencioso-administrativos.—Quiebras y suspensiones de pagos.—Testamentos y abintestatos.—Igualatorio jurídico.—Cumplimiento de exhortos.—Consultas.—Redacción de documentos privados (Honorarios fijados de antemano y con moderación).—Horas de consulta: de ocho a nueve y de una a cuatro. Calle de Don Fermín Caballero, 21, 2.º CUENCA

Publicación sensacional

La «Editorial Gráfica Española», Fuencarral, 26.—Madrid, ha comenzado a publicar una

Enciclopedia de divulgación Científica, Literaria, Social y de Arte

Importante publicación dividida en series de 12 volúmenes, que aparecerán clasificados por materias diferentes de la Ciencia, del Arte, de la Literatura y de la Sociología. El adquirirlos supone tanto como poseer la Enciclopedia más vasta y costosa.

NOTA. Los títulos de los tomos de la Serie A, son los siguientes:

- I.—«La música como medio curativo de las enfermedades nerviosas», por el Dr. Candela Ardid, profesor del Instituto Rubio y del Sanatorio de la Encarnación.
II.—«Influencia de la literatura moderna en las enfermedades mentales», por el doctor Roldán Cortés (Prólogo del Dr. Marañón, Miembro de la Real Academia de Medicina de Madrid.)
III.—«Relaciones de Fisiología entre los dos sexos», por el Dr. Scotch.
IV.—«Los criminales según la Antropología moderna.»
V.—«La belleza física adquirida por los procedimientos científicos.»
VI.—«El valor y el miedo en los Ejércitos europeos.»
VII.—«Las fiestas nacionales y la degeneración de las razas.»
VIII.—«Las últimas teorías del Hipnotismo.»
IX.—«El mal del siglo». (Estudios de neurastenia social.)
X.—«El radio y el selenio, revolucionadores del mundo.»
XI.—«La ciencia del día y los grandes vicios de la Humanidad.»
XII.—«Los grandes triunfos de la Cirugía moderna.»

Cada mes se publicarán 2 tomos, por lo menos. Inmediatamente de publicada la serie A, aparecerá la Serie B, compuesta de 12 interesantísimos volúmenes de DIVULGACIÓN LITERARIA.

Los pedidos deberán acompañarse del importe total de la Serie, pesetas 11,40, remitiéndose a correo seguido los volúmenes publicados.

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Los pagos efectuados al tenedor de póliza desde 1859 hasta 31 de diciembre de 1913, suman Pesetas oro. 4.799.545.931,95 Las reservas españolas en 31 de diciembre de 1913, ascendían a Pesetas. 41.106.411,00 Agente en Cuenca: D. César Huerta.—Fermín Caballero, 21, 2.º (Datos autorizados por la Comisaría de Seguros).

COLEGIO DE SAN CARLOS

1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Mariano Catalina, 60

Preparación para ingreso en el Instituto y Escuela Normal.—Repaso de asignaturas de ambos centros durante todo el verano.—Clases especiales de Francés y Matemáticas.—Métodos pedagógicos modernos. De la dirección moral y religiosa está encargado un ilustrado sacerdote.—La correspondencia al director, don Lorenzo Fernández Calderón.—CUENCA.

CASA PICAZO

CUENCA

VERANO 1915

Recibido el surtido de la actual temporada

Tejidos, Novedades, Confecciones, Pañería, Camisería, Sombrerería y otras varias secciones.

Sastrería a la medida

Cortador de primer orden

La Casa más importante, de más existencias, y la más barata.

Visitadla para admirar sus surtidos y comparar sus precios.

CASA PICAZO.—CUENCA

JUAN CORRECHER

MADERAS DE CUENCA PARA CONSTRUCCIÓN Y CAJAS-ENVASES

TRAVIESAS DEL FERROCARRIL, POSTES SERRERÍAS MECÁNICAS Y ALMACENENES

MADRID

ARANJUEZ

CUBENCA

OFICINAS: BLANCA DE NAVARRA, 5. MADRID

TELÉFONO 296

ANIS DEL MONO

Vicente Bosch. -- Badalona

LA ESTRELLA

Sociedad anónima de Seguros genuinamente Española.

Domicilio social: Madrid, Epos y Mina, 6

CAPITAL DESEMBOLOADO: PTAS. 5.000.000

LA ESTRELLA tiene constituido el depósito que exige la ley. Seguros contra incendios. Seguros sobre la vida. Seguros de transportes marítimos. Seguros de transportes terrestres. Seguros de rentas vitalicias in ediatas. Seguros contra incendio de la cosecha. Seguros de paquetes postales. Seguros de rentas vitalicias diferidas.

BANQUEROS: Banco Hispano Americano.—Banco de España.—Banco de Gijón.—Banco Asturiano de Industria y Comercio.—Banco Español del Río de la Plata.—Representante en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Anciano autorizado por la Comisaría general de Seguros con fecha 5 de Mayo de 1911.

SUBDIRECTOR EN GUADALAJARA Y CUENCA

D. Francisco B. de Quirós.—Madrid, 14, principal, Guadalupe.

Representante en Cuenca, D. Enrique Fernández Heras.—Calle de la Barca, 16.

Colegio de San Juan Bautista

TRAVESÍA DE LA CRUZ, 6 (CALLE DE COLÓN)

DIRECTOR

DON RAFAEL VÉLEZ

Ordinario de Cuenca á Madrid

ELÍAS DOLZ

Participa á su numerosa clientela, que recibe encargos en Cuenca, calle de D. Mariano Catalina, 48, portería de D. Pedro Montero, y en Madrid, calle de Santa Isabel, 8.

Salidas de Cuenca: martes, jueves y sábados, y de Madrid: lunes, miércoles y viernes.

SE VENDE

Caballo muy bien enanchado, con tartana y arreos seminuevos. En la imprenta de este periódico informarán.

JOSE GARCIA DIAZ

ZARAGOZA

Telas metálicas, cribas, alambrados, espinos artificiales.

Piedras de molino de La Ferté y de La Dordoña.

Todas las máquinas modernas para la industria harinera. Sedas, piquetas, macetas, martillos, chapas, correas de todas clases, aceites de engrase, cabos de algodón.

Máquinas agrícolas, arados, trillos, aventadoras, prensas para uva, de paja y de heno.

Se dan plazos largos para los pagos.

SE MANDAN CATALOGOS

ACABA DE APARECER

FEMINA ESCLAVIZADORA

Epitafio de la vida de las mujeres. Obra interesantísima donde aparecen descritos todos los tipos de la mujer moderna. Narraciones vividas, reales y de una sugestiva originalidad.

AUTOR: G. PIÑANA

Prólogo de D. Jacinto Benavente

El tomo de cerca de 300 páginas y de artística portada tricolor, se remite certificado á quien lo pida á la Editorial Gráfica Española, Fuencarral, núm. 26, Madrid, acompañado de su importe, pesetas 3,85.

Le interesa á usted señora,

y á usted señorita

BELLEZA, JUVENTUD

Las mujeres circasianas (las más bellas del mundo) y las de la Grecia antigua, lograron aquellas bellezas inmortales, empleando solamente los procedimientos del doctor Oscar Kroaszi. Las fórmulas del doctor Oscar, detalladas en la notable obra *Las siete alegrías de la vida*, han dado la vuelta al mundo, y su precio económico (5 pesetas), las pone al alcance de todas las fortunas. Dicho importe deberá remitirse por giro postal ó en sellos de 0,15, añadiendo 35 céntimos, para el franqueo certificado. Los pedidos deberán dirigirse á nombre del señor director de la Editorial, Fuencarral, 26, Madrid.

LA CATALANA

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
A PRIMA FIJA.—FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento, de fecha 8 de julio de 1909.

GARANTÍAS

Capital Social Suscrito	5.000.000,00	Pesetas.
Id. id. Desembolsado.	1.500.000,00	id.
Reserva Estatutaria.	1.000.000,00	id.
Id. id. Técnicas y de garantía.	1.984.368,38	id.
Primas del último ejercicio.	3.409.774,75	id.
Siniestros satisfechos hasta la fecha.	16.295.206,14	id.

Domicilio Social: Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624.—BARCELONA

SUB-DIRECCIÓN EN CUENCA

José Echavarría, Herreros, 21

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 marzo de 1914

Sombrerería de las tres BBB

DE LA

Viuda de Antonio Blasco

Esta SOMBRERERÍA que tan renombrada fama tiene por lo esmerado de sus artículos y sus bajos precios, comunica á sus clientes, y al público en general, que ha recibido un inmenso surtido en artículos de temporada.

GRABADOR DE MODA

F. SIERRA

MONTERA, 38.—MADRID

Es la casa que fabrica los mejores rótulos en esmalte, sellos de caucho y metal y grabados de todas clases, siendo todos sus artículos de primera calidad é inmejorable resultado.

SASTRERÍA

Mariano Martí Ramos

Calderón de la Barca, 32, 1.º—CUENCA

La primera casa en Sastrería, como lo prueba el que cada día es más favorecida por el público, tanto de la capital como de la provincia, pues su corte y confección, puramente estilo inglés, hacen que compita con las mejores de Madrid, y su clientela, escogida y elegante, así lo exige.

El que desee un traje de irreprochable corte, tanto de Americana de Smoking Chabquet, Levita, Frac de Sport, como Gabanes, Pellizas y cualquier prenda especial, que honre con su visita la

Sastrería de M. Martí

MÉDICO ESPECIALISTA

Dr. J. CAMPOS, médico-director del Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño, especialista en tratamientos mecanoterápicos, no operatorios, contra las HERNIAS, DESCENSOS DE LA MATRIZ, VIENTRES VOLUMINOSOS, DESVIACIONES DEL TRONCO, PIERNAS ó BRAZOS, TUMORES BLANCOS y toda clase de deformidades, visitará Cuenca el día 21 de cada mes, recibiendo consulta, de once á una, en el

HOTEL IBERIA

Consultas en Madrid, todos los días no festivos, de dos á cuatro, en su Instituto, Montera, núm. 38, 1.º

Clínica del "Radium,"

DEL Dr. Casanova Dalfó

Tratamiento del CÁNCER, lupus, angiomias, nevi (manchas rojas de la piel), queloides y cicatrices deformantes, tuberculosis locales, neurodermitis, eczemas y aplicaciones ginecológicas. Emanatorio de gran radioactividad. Baños, inyecciones y AGUA RADIOGENADA, para la curación del REUMATISMO, artritis, neuralgias (especialmente la ciática), tabes, procesos inflamatorios crónicos, diatesis úrica, etcétera.

Calle de San Vicente, 151

VALENCIA

CÉSAR CAMPOS CORRAL

FRAY LUIS DE LEÓN, 24 (ANTES AGUA).—CUENCA
Practico toda clase de operaciones en la boca, por diftiles que sean, empleando para ello los mejores anestésicos é instrumental más moderno y apropiado.

Aparatos artificiales por todos los sistemas conocidos

Consulta de 10 de la mañana á 5 de la tarde

24, AGUA, 24

Confitería y Pastelería

EL BUEN GUSTO

Calderón de la Barca, 21.—CUENCA

Gran surtido en todos los artículos propios del ramo.

Carne de membrillo, á 9,00 y 7,50 por kg.

Paquetes de 100 y 250 unidades. En el

Domicilio social en Rio Janeiro; Avenida Rio Branco, número 125—Seguros de vida de todas clases—Pólizas con sorteo semestral en metálico.

Dirección general para España: Calle de Alcalá, número 73.—MADRID

Representación las provincias de Cuenca y Toledo:

Agua del Peso, núm. 4.—CUENCA